

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil pembahasan yang dipaparkan oleh penulis tentang nilai nilai pendidikan spiritual dalam kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali dan relevansinya dengan pendidikan spiritual masa kini, dapat disimpulkan bahwa:

1. Dalam kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali, mengandung nilai pendidikan spiritual dalam aqidah, ibadah dan akhlak. Yaitu berserah diri kepada Allah dan bertauhid dan percaya kepada Allah dan utusannya serta berdoa. Taat dan patuh kepada Allah dengan melaksanakan perintahnya dan menjauhi maksiat. Spiritual dalam ibadah mahdah seperti sholat dan puasa dan Ibadah ghoiru mahdah seperti menuntut ilmu dan menjaga adab dalam beribadah kepada Allah. Nilai pendidikan spiritual akhlak seperti akhlak kepada allah dan akhlak kepada makhluk. Pendidikan spiritual ini bisa dijadikan sebagai acuan dalam membangun sikap spiritual dan moral yang baik bagi manusia masa kini. Tujuan akhir dari kitab ini adalah untuk memberikan manfaat bagi seluruh umat manusia dan mempromosikan hubungan yang harmonis antara manusia, alam, dan Tuhan.
2. Pemikiran pendidikan spiritual dalam kitab bidayatul hidayah menekankan tujuan pendidikan spiritual, yaitu membentuk manusia memiliki jiwa islami yang tinggi, jiwa yang sufi dan hati yang selalu dekat dengan tuhannya, dengan tujuan mendekatkan diri pada Allah dalam setiap situasi. Pendekatannya didasarkan pada sumber-sumber Islam seperti Al-Qur'an dan Hadis, serta pendapat para ulama Islam masa lalu. Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai nilai pendidikan spiritual dalam kitab bidayatul hidayah, yang membahas tentang Pendidikan spiritual, dapat disimpulkan sangat relevan dengan pendidikan spiritual di masa kini yang lebih menekankan sikap spiritual, dalam pembelajaran masa kini yang mengutamakan Kompetensi Inti lebih menekankan sikap spiritual yang relevan dengan pendidikan spiritual dalam kitab bidayatul hidayah.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil temuan penelitian tentang nilai nilai pendidikan spiritual dalam kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali, terdapat beberapa saran yang dapat diberikan, antara lain:

### **1. Bagi Pendidik:**

Disarankan untuk menjadikan kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali sebagai referensi tambahan dalam melengkapi sumber materi pelajaran spiritual di lembaga pendidikan formal maupun non-formal. Hal ini bertujuan agar pendidik tidak terpaku pada modul atau buku yang sudah ada, serta dapat memberikan variasi dalam pengajaran konsep pendidikan spiritual.

### **2. Bagi Orang Tua:**

Disarankan untuk menjadikan kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali sebagai bahan pertimbangan dan referensi bacaan dalam menjalankan peran sebagai orang tua dalam mengajarkan cara mendekati diri kepada sang pencipta sesuai norma agama. Dengan demikian, orang tua dapat memberikan pengajaran yang lebih komprehensif dan dapat membantu meningkatkan jiwa islami anak.

### **3. Bagi Penelitian yang Akan Datang:**

Disarankan untuk menggunakan kitab bidayatul hidayah karya imam al ghozali sebagai bahan rujukan untuk melakukan penelitian yang lebih mendalam tentang nilai-nilai pendidikan yang terkandung di dalamnya. Dengan melakukan penelitian yang lebih mendalam, dapat membuka wawasan dan memperkaya literatur tentang nilai nilai pendidikan spiritual dalam Islam.